



El portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de León, José Antonio Díez, durante la entrevista para hacer balance del año 2013. :: NAURICIO PEÑA

«Apoyo el pago a los proveedores, pero no que se haga a costa de la ciudadanía»

José Antonio Díez Portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de León

ALFONSO MARTÍNEZ
alfonsomartinez@lanuevacronica.com

Analiza el año que terminó y critica la «falta de proyecto» del equipo de gobierno por los retrasos en los grandes proyectos y por la «pérdida de calidad» de los servicios

LEÓN. Falta de proyecto y recortes en servicios a cambio del pago de altos intereses a los bancos. Son dos de los aspectos que han marcado el año 2013 a juicio del portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de León, José Antonio Díez, que también valora la situación interna por la que atraviesa su partido.

- ¿Qué balance hace del año 2013?

- El balance no es el que haga yo, sino el que se siente en la ciudad, el que hacen los leoneses. Ha sido un año perdido para la ciudad, un año que se ha caracterizado por los incumplimientos generales del programa electoral del equipo de gobierno y por una ausencia de proyecto para la ciudad. Destaca la pérdida de población,

que es el peor dato que puede tener una ciudad. 3.000 habitantes menos en estos dos años y medio, 3.000 parados más y 6.000 cotizantes menos a la Seguridad Social. Son datos preocupantes. Ver que todo lo que el equipo de gobierno vendió en su programa electoral no era más que humo. Se han dedicado a engañar a los ciudadanos. El balance es por tanto negativo y preocupante.

- Pero la pérdida de población o el aumento del paro pueden achacarse más a la crisis general...

- Es cierto que el país está como está, pero el alcalde ha hecho políticas seguidistas de las del Gobierno. No hay una política diferente en cuanto a recortes y pérdida de calidad en los servicios públicos, en pérdida de calidad de vida de los ciudadanos. A nivel nacional se arrastra una situación complicada, pero la ciudad no tiene proyecto para cambiar esa línea y salir del agujero. Hay otras ciudades que no tienen una situación tan preocupante.

- El alcalde fia la viabilidad del Ayuntamiento de León a la prórroga a 20 años de los créditos ICO...

- El alcalde ha demostrado que no sabe gestionar una ciudad. Sabrá llevar otros departamentos, pero no una ciudad. Se

escuda en la situación económica del Ayuntamiento, como si no la conociera ya. Presenta como su mayor logro haber resuelto la deuda. Es falso. Solo ha utilizado el plan del Gobierno para hacer frente a la situación de inviabilidad de las administraciones. Era una obligación impuesta por Europa. Ese plan ha dotado de unos fondos a las administraciones para que puedan pagar a los proveedores, algo a lo que nunca nos hemos negado, peor eso genera problema de elevadísimo endeudamiento a largo plazo. El Ayuntamiento de León ha realizado operaciones de crédito cercanas a los 180 millones de euros. Eso no significa que se haya acabado con la deuda sino que se ha transformado en deuda bancaria. Las grandes deu-

das que había no eran con los pequeños proveedores, sino con las grandes concesionarias. Además, seguimos pendientes del plan a 20 años. Ojalá se apruebe para evitar que el Ayuntamiento de León sea inviable. Somos los primeros que queremos que eso se solucione, porque fue una promesa del Gobierno de España. Aun así, estaremos hasta el año 2036 con un elevado endeudamiento y con gran parte del presupuesto destinado a la carga financiera. El alcalde dijo el otro día que se van a hacer unos cursos para que la gente aprenda a arreglar lavadoras. Está muy bien, pero si ese es su proyecto de ciudad, si esa es la manera de crear empleo, pues queda claro por qué estamos así.

- ¿Había otra vía a la hora de hacer frente a la deuda?

- La deuda es histórica. Lleva aquí muchos años y el PP ha estado gobernando la mayoría de ese tiempo. No hace falta ser muy inteligente para saber de dónde viene la deuda. Estoy de acuerdo con el plan de pago a proveedores, pero no puede ser que sea a costa de los ciudadanos, no puede ser que a través de un dinero público del ICO las entidades financieras se lucren con unos tipos de interés que están penalizando gravemente a los municipios y a los ciudadanos. Para pagar esta

«Deseamos que se prolongue el plazo para la devolución de los créditos del ICO, porque si no, el Consistorio es inviable»

«Durante los dos años y medio de mandato la ciudad de León ha perdido 3.000 habitantes y ha ganado 3.000 parados»

deuda financiera, los ciudadanos van a tener menos servicios o de peor calidad.

- El equipo de gobierno defiende que se mantienen los servicios...

- Se mantienen, pero han perdido muchísima calidad. Apoyamos la municipalización de la limpieza siempre que no se perdiera empleo y que no se redujera la calidad del servicio. Ya no se barren todos los días todos los barrios. No hace falta más que pasearse por las calles de los barrios para ver su mal estado. El centro no está nada bien, pero los barrios están peor. El transporte público ha registrado descensos continuos en el número de usuarios. Eso indica que se está perdiendo calidad. Los autobuses siguen circulando y se siguen limpando las calles y arreglando los jardines, pero la calidad no es la misma. Eso se debe a que una gran parte del dinero que se tendría que invertir en los servicios se destina ahora a pagar deuda financiera. No puede pagar el Ayuntamiento de León un dinero al 4% de interés cuando a los bancos se dio a un 1,5%.

- Pero el ahorro de la basura ha sido muy importante...

- Siempre supimos que, al igual que el del transporte, el contrato de la limpieza era una auténtica ruina para el Ayuntamiento de León. Fueron contratos hechos por el PP y eran una rémora. La nueva legislación para la estabilidad de las instituciones permite que los contratos gravosos para la administración puedan renegociarse. En el caso de la limpieza, conforme a lo que es nuestra forma de sentir, nos parece bien que se recupere un servicio para la ciudad. El ahorro era importante y ese fue el único motivo que les llevó a hacerlo, no pensar que lo público es mejor que lo privado. Van a seguir privatizando servicios como el alumbrado o la grúa.

- ¿Cómo valora la reforma local?

- Afecta a nuestra ciudad desde el punto de que tenemos tres pedanías, Arreumia, Oteruelo y Trobajo del Cerecedo. La reforma ha obtenido una fuerte crítica desde la oposición y también desde alcaldes y presidentes autonómicos del PP. Esto indica que es una mala reforma. Resta autonomía e independencia a las administraciones locales y va buscando la privatización de servicios para beneficiar a sus amigos en detrimento de los ciudadanos.

- El AVE a León ha cogido algo de aire...

- Es triste que algunos proyectos que estaban prácticamente concluidos durante la etapa de Zapatero, vayan a seguir inacabados cuatro años después. El AVE vuelve a retomar algo de inercia, pero ya debería estar aquí hace un par de años. Será difícil que llegue antes de que acabe el mandato. El mayor problema es la falta de compromiso y de fuerza del alcalde frente al Gobierno para que León reciba el mismo trato que cualquier otra ciudad. Se han dedicado a hacer cosas incongruentes como suprimir la sociedad León Alta Velocidad, que era el único órgano en el que el Ayuntamiento de León podía mirar de tú a tú al Ministerio de Fomento. Esto ha provocado el esperpento que es-

tamos viviendo con el AVE y el soterramiento de las vías.

- De ese proyecto sí que no hay ninguna novedad...

- El AVE va a llegar, pero la integración, tal y como están las cosas y con la gestión del equipo de gobierno, no la vamos a ver. Luego están otros proyectos como la integración de Feve. Nadie sabe qué va a pasar. Una semana reinician las obras y poco después las paran.

- El Palacio de Congresos ha recibido aportaciones de la Junta...

- Es un equipamiento importante, pero los retrasos no benefician al cumplimiento de sus objetivos. El Palacio de Congresos se diseñó en un escenario económico que permitía pensar que iba a dinamizar la ciudad. Ahora todo esto sea más complejo. La apuesta de las administraciones ha de mantenerse, pero lo más preocupante es cuándo y cómo se va a finalizar. También me preocupa cómo se va a ges-

tionar. Me imagino que estará cerrado o que harán allí Municipalia o el rastro. Es triste, pero puede ser que tengamos un aeropuerto sin aviones y un palacio sin congresos.

- ¿Cuáles son las vías de futuro por las que puede apostar León?

- Hemos lanzado varias propuestas sobre los ejes de futuro para León en lo social y en lo económico. Hay sectores que son vitales. Uno de ellos es el tecnológico. Tenemos el Inteco, un polo de atracción de empresas y de profesionales del sector. También está el sector de la biotecnología, en el que tenemos una fuerte raigambre con Antibióticos, Genherix, Leon Farma, Ovejero, Syva... Antibióticos está en una situación complicada y espero que se resuelva y que vuelva la cordura a alguna administración que quiere liquidarla. Hay un tercer polo no menos importante del que nos hemos quedado fuera por las políticas de la Junta. Es el polo logístico. León es un nudo de comunicaciones, pero el plan Cylog para el transporte de mercancías deja a León fuera de sus ejes prioritarios. Los puertos secos atraen empresas, empleos y desarrollo. El cuarto eje es el turismo. Nadie ha hecho un proyecto serio de explotación turística. Hay que trabajar más cerca de las empresas del sector. Es necesario demandar a la Junta que incluya estos sectores en la estrategia europea 2020 para salir de la crisis. Estas empresas pueden acceder a inversiones y fondos que permitan asentar población y generar empleo. Una ciudad que pierde población es una ciudad que pierde riqueza y actividad económica.

- ¿Cómo van las cosas en el PSOE?

- El PSOE siempre ha sido un partido muy dinámico y muy vivo. Estamos en un momento importante. Después de la conferencia política se prevén las primarias de las que saldrán los líderes del proyecto socialista para los próximos años. El partido está en un momento de incertidumbre, porque no sabemos quién lo va a liderar. Cuando haya un candidato a presidir el Gobierno, todo se tranquilizará.

- ¿Cuál es su preferencia?

- No puedo hablar de preferencias, porque no hay candidatos. El partido necesita un hombre o una mujer que pueda aportar credibilidad al proyecto, que presente una cierta renovación. Alguien que presente ilusión para sacar adelante el proyecto socialista que tanto necesitan los ciudadanos

- ¿Y a nivel provincial?

- Ha habido momentos convulsos, como consecuencia de lo que ha ocurrido en el partido a todos los niveles. Lo que tenga que llegar se hará por los cauces que manda el partido. Cuando haya primarias, los militantes evaluarán nuestros proyectos y elegirán a sus líderes del futuro.

- ¿Se ve como candidato a alcalde?

- Ya he dicho en numerosas ocasiones que me voy a presentar a las primarias que se celebren en la ciudad de León. Que sea candidato o no lo decidirán los militantes del partido.



Un instante de la entrevista con el portavoz del PSOE. :: MAURICIO PEÑA

«Las TIC, la biotecnología, la logística y el turismo son los grandes ejes que han de guiar el futuro de nuestra ciudad»

«Los militantes decidirán si soy o no candidato del PSOE a alcalde en las primarias que se celebrarán en la ciudad»